

RIESGOS PARA EL PIB

FITCH REAFIRMA NOTA SOBERANA DE MÉXICO

Fitch reafirmó ayer la calificación soberana de México en BBB- con perspectiva estable, pero alertó que persisten riesgos a la baja para el crecimiento. La nota está respaldada por la política macroeconómica prudente, finanzas externas sólidas y un nivel de deuda estable, pero está restringida por una gobernanza débil. Fitch prevé que el PIB se desacelere a 2 por ciento en 2022 y se mantenga en ese nivel en 2023.

— *Guillermo Castañares* / **PÁG. 8**

Fitch reafirma nota del país; prevé menor avance del PIB

GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

Fitch Ratings reafirmó ayer la calificación soberana del país en 'BBB-' con perspectiva estable, sin embargo, alertó que persisten riesgos a la baja para el crecimiento.

La agencia detalló que esta ratificación es atribuida a un marco de política macroeconómica prudente, además de finanzas externas y un nivel de deuda pública estable, en niveles por debajo de la mediana de naciones calificadas en 'BBB-'.

Por el contrario, detalló que la calificación está restringida por una débil gobernanza, un desempeño de crecimiento a largo plazo moderado, una intervención política continua que afecta las perspectivas de inversión y los posibles pasivos contingentes de Pemex.

Víctor Ceja, economista en jefe de Valmex, indicó que la perspectiva estable implica que la actual calificación se mantendría en el mismo nivel en un plazo de 12 a 18 meses.

“La calificación no bajará, pues todo apunta a que los números en

FOCOS

La calificadora da por descontado que el Gobierno federal seguirá dando apoyos a Pemex una vez que los precios del petróleo bajen.

Fitch proyecta que la deuda de México se mantendrá en 47% del PIB hacia 2023, lo que representa una clara fortaleza frente al 55.9% de la mediana de países calificados en 'BBB'.

finanzas públicas seguirán siendo favorables..., pero tampoco aumentará”, detalló en un reporte.

DESACELERA CRECIMIENTO

Fitch espera que el avance del PIB en México se desacelere a 2 por ciento en 2022 y se mantenga en este nivel en 2023.

“Como resultado, el nivel de PIB real de México no alcanzará los niveles previos a la pandemia hasta

2023, quedando rezagado tanto en la calificación como en la región”, detalló la agencia.

Indicó que esto representa una debilidad respecto a sus pares calificados en 'BBB', los cuales, en su mayoría, tendrán un mayor crecimiento proyectado para este año.

La agencia añadió que la inversión privada sigue teniendo un rendimiento inferior a otras naciones que están en el mismo escalón debido a que un patrón de intervenciones políticas ha afectado la confianza empresarial.

Añadió que las continuas interrupciones externas en los precios y las cadenas de suministro por la guerra entre Rusia y Ucrania, así como los nuevos confinamientos en China por rebotes de Covid-19 podrían afectar también las perspectivas de crecimiento en México.

La calificadora señaló que, si bien Pemex se ha beneficiado de mayores precios del petróleo por el contexto geopolítico, este efecto se ve contrarrestado en las finanzas públicas por el estímulo que otorga el Gobierno a las gasolineras.